



L'Ordre du Mérite
Nord-Côtier Inc.
700 boul. Laure
local 190-2
Sept-Îles (Québec)
G4R 1Y1

www.omnc.org
info@omnc.org



Sommaire :

- Message du président
- Une douce pensée pour un Joyeux Noël
- Assemblée générale 2023
- Remerciements
- Investiture 2023
- Fierté et Fidélité
- Nos chers disparus
- Formulaires de mises en candidature 2024
- Distinctions honorifiques
- Mise à jour d'adresses de courriel des membres
- Votre don

COMMUNIC

Vol. 40 no2

Décembre 2023

Message du président



Bonjour chers membres de L'Ordre,

Il me fait plaisir de venir partager ces quelques minutes avec vous et de vous redire que nous apprécions grandement la générosité et l'esprit de solidarité que vous manifestez envers ceux et celles qui vous entourent. Je remercie tous les partenaires et membres qui nous appuient par leurs dons. Il faut aussi souligner l'implication des personnes qui nous sont fidèles au fil du temps. Un grand **MERCI** à nos lecteurs, aux rédacteurs, aux membres du jury, à la Ville de Sept-Îles, à nos trois responsables de secteurs, monsieur Hubert Landry, de Baie-Comeau et mesdames Nicole Cormier-Richard, de Havre-St-Pierre et Yolande Dupuis-Gallant d'Aguanish. La réalisation annuelle de l'investiture des nouveaux membres est un travail d'équipe.

Votre collaboration est précieuse et nous vous exprimons notre gratitude.

Déjà, nous nous préparons à couronner notre **41^e INVESTITURE** qui aura lieu **le 2 juin 2024**. Les mises en candidature sont du **15 janvier 2024** jusqu'au **15 mars 2024**. Il vous sera possible de vous procurer ces formulaires sur notre site Internet www.omnc.org ainsi qu'au bureau des Archives nationales de Sept-Îles, à l'attention de L'Ordre du Mérite Nord-Côtier Inc. Dès maintenant, vous pouvez commencer à y penser.



Nous vous joignons un coupon sur lequel vous pouvez apporter votre soutien par un don, **ceci à votre discrétion**. Votre chèque doit être libellé au nom de L'Ordre du Mérite Nord-Côtier Inc. Cependant, il vous est possible de faire vos dons par **PayPal** via notre site Internet à la section « À votre service ».

Pier Gilbert, président

Une douce pensée pour un Joyeux Noël!

Que la sérénité du temps des fêtes soit au rendez-vous
et que ce moment soit comblé de bonheur!

Tous les membres du conseil d'administration vous offrent
leurs meilleurs voeux pour une année remplie de joie, de santé et
de prospérité.





La prochaine assemblée générale annuelle des membres de L'Ordre aura lieu le

19 octobre 2024

Endroit à déterminer



Voici les nouveaux membres 2023 de L'Ordre du Mérite Nord-Côtier intronisés:

Paul-Arthur Mackenzie (Maliotenam),

Bill Noel (Havre Saint-Pierre),

Colette Pelletier (Baie-Comeau),

Michel Roy (Sept-Îles),

Jean-Paul Vigneault, (Havre Saint-Pierre),

Certificats d'honneur:

Cercle de Fermières de Sept-Îles,

Chevaliers de Colomb de Baie-Comeau,

Posthume:

Guy Côté, (Havre St-Pierre)

Assemblée générale 2023

Le samedi 14 octobre 2023, au Centre Socio-Récréatif de Sept-Îles, a eu lieu la 42^e assemblée générale annuelle des membres de L'Ordre du Mérite Nord-Côtier.

Suite au mot de bienvenue du président, nous avons eu la lecture du procès-verbal de l'année 2022-2023 du rapport du président et celui de la trésorière. Les élections ont suivi pour les nouveaux officiers selon l'adoption de nos règlements généraux.

Voici nos membres du conseil d'administration 2023-2024

Comité exécutif

Pier Gilbert, président
 Claudette Villeneuve, vice-présidente
 Sandra Jomphe, trésorière
 Marie-Paule Whitty, secrétaire

Administrateurs

Nelson Porlier
 Claude Gauthier

Remerciements...

Merci à vous tous et toutes de participer au rayonnement de L'Ordre du Mérite Nord-Côtier par votre implication, votre dévouement et votre sens des responsabilités, au sein de notre conseil d'administration.

Investiture 2023

On ne doit pas passer sous silence notre journée d'investiture du **9 septembre 2023**. Notre présidente d'honneur, Madame Lorraine Richard a contribué d'une manière tout à fait spéciale, à rendre cette journée absolument mémorable; nous en sommes fiers. Elle nous a apporté des commentaires positifs et intéressants, lors de la cérémonie d'investiture, ainsi qu'au banquet de L'Ordre. Elle fut à la hauteur de la situation.

Nous félicitons nos 5 nouveaux membres intronisés, 2 certificats d'honneur et de mérite et 1 posthume. Ce sont des personnes précieuses qui contribuent à l'amélioration du bien-être de leurs communautés.

Nous tenons à souligner l'implication et le dynamisme de tous les membres de L'Ordre du Mérite Nord-Côtier qui continuent d'œuvrer sans relâche dans un esprit de collaboration et de sérénité.



Fierté et Fidélité

L'intronisation à L'Ordre du Mérite Nord-Côtier est le plus grand honneur accordé aux personnes reconnues pour leur fierté et leur fidélité d'être citoyens de la Côte-Nord en contribuant au bien-être de sa population et à son développement. Vous êtes **membres honorés** de L'OMNC, à ce titre, nous vous demandons de connaître davantage sa mission et d'apporter votre soutien à sa réalisation. Au cours des prochains mois, vous serez informés et sollicités. Comme les mises en candidature seront ouvertes du **15 janvier au 15 mars**, les formulaires sont disponibles sur le site Internet: www.omnc.org ou au bureau de L'OMNC. À vous de voir à présenter votre candidat ou candidate!



L'OMNC diffuse 2 fois/an, lors de la parution du COMMUNIC, un court texte pour vous informer du décès de l'un de ses membres. Il demeure important que les parents ou amis proches nous transmettent cette information, afin de diffuser celle-ci durant l'année.

Monsieur Jean-Marie Frachon

Monsieur Frachon fut intronisé le 5 juin 2011. Il est né à St-Etienne au sud-est de la France. Ses parents émigrent au Québec en 1951. Il se retrouve à Sept-Îles en 1968 et comme bien d'autres il obtient un emploi à la Cie minière IOC. Son implication débute dans la communauté avec le groupe Scouts et Guides de Sept-Îles. On ajoute également le groupe les Auxiliaires bénévoles et se joint à l'ensemble vocal Le Chœur en Sol. En 1985, il s'implique avec le Salon du Livre de la Côte-Nord en tant que bénévole et administrateur. Par la suite de 1995 à 2005, il participe à plusieurs activités de L'Association Québec-France secteur Sept-Îles et occupera divers postes au sein du C.A. De plus, il fut un des nombreux bénévoles à prendre part à la construction de la Maison de soins palliatifs L'élyme des Sables et il voit à l'entretien général de la bâtisse avec plusieurs personnes. Cet homme a su s'impliquer malgré sa discrétion. Toutes les personnes de son époque se souviendront de lui pour tout le temps donné à la communauté septilienne. Il nous quitta le 28 mars 2023.

Monsieur Marcel Plamondon

Monsieur Plamondon fut intronisé le 4 juin 2006. Il est natif d Québec. Il se retrouve à Baie-Comeau au milieu des Années 50. À partir de ce moment, il s'implique auprès de plusieurs organismes. Il fut un des membres fondateurs de la Caisse d'entraide économique de Manicouagan. Il occupera différents postes sur une période de huit ans. En 1961, il devient encore là un des membres fondateurs de la Chambre de commerce de Hauterive ou son implication s'échelonne sur cinq ans. Ça se continue, il sera un des bénévoles à fonder L'Association touristique de Manicouagan. On le retrouve également sur le C.A du Cegep de Baie-Comeau comme représentant des parents, à l'hôpital de Hauterive, au Club nautique de Hauterive, au Club de patinage de vitesse Rapido de Hauterive. Son implication dans le secteur de Baie-Comeau a marqué la population de l'époque. Elle sera en mesure d'indiquer qu'il a laissé sa marque après de plusieurs personnes. Il nous a quitté le 23 avril 2023.

Madame Geneviève Desbiens-Simard

Madame Desbiens-Simard fut intronisée le 7 juin 1992. Elle est née à Baie-Comeau. Passionnée de musique, elle obtient à 14 ans un lauréat en piano et orgue de L'Académie de Québec. Elle débute en 1966 en présentant plusieurs de ses élèves aux concours de musique du Canada tout en leur permettant de se produire à diverses activités musicales. En 1980, elle produit et anime « Récital midi » et Musique au crépuscule » qui permet aux élèves de se produire lors de différentes activités de fêtes ou de réceptions. En 1982, elle fonde deux groupes soit « Le quatuor Vocal Impromptu » et le trio saxophone « Sax-si ». En 1984, elle accepte la présidence régionale des « Jeunesses du Canada ». Elle reçoit plusieurs honneurs de la part de différents organismes tel que le Cercle de Presse Lefrançois en 1984, la Fondation André Fortier en 1986 et L'AFÉAS en 1987. En 1992, elle reçoit une grande reconnaissance, soit la médaille commémorative du 125^e anniversaire de la Confédération du Canada. Elle aura laissé sa marque au niveau musical et aura permis à plusieurs personnes de développer leur talent dans ce domaine. Elle demeurera dans la mémoire collective. Elle nous a quittée le 3 mai 2023.

Monsieur Émilien Ross

Monsieur Ross est né à Sainte-Flavie. Il se retrouve à Forestville. Il fut intronisé le 2 juin 2002. Il devient maître de poste durant 34 ans. Il s'implique d'abord au sein de la Société canadienne du cancer et à la Caisse populaire Desjardins durant 25 ans. Il ajoute à son palmarès, son implication à la Société canadienne de la Croix-Rouge qui fait en sorte qu'il reçoit une médaille honorifique comme membre entière de celle-ci en 1997. Ses compétences en finance fait qu'il se retrouve au Club de tennis, à la Caisse populaire et à la paroisse Saint-Luc comme marguillier. Son talent d'organisateur fait en sorte qu'il fondera la Jeune chambre de commerce locale. On le retrouve aussi membre de L'Ambulance St-Jean. De plus, pour Kino-Québec, il structure des cours de conditionnement physique. Il sera un important collaborateur comme directeur de la Corporation de la Baie-Verte de Forestville durant plus de 10 ans. D'autres organismes le recrutent tel les Chevaliers de Colomb, le Club Richelieu, la Guignolée, Caritas Côte-Nord. Tout cela fait en sorte qu'il reçoit en 1992 la médaille du 125^e anniversaire de la Confédération et de la part de la Fédération des Centres d'action bénévoles du Québec. Sa très grande implication dans son milieu restera dans la mémoire de tous et celles qui l'auront rencontré quelque part à Forestville. Il fut discret mais avec une grande générosité. Il nous a quitté le 17 mai 2023.

Monsieur Jean-Yves Bernatchez

Monsieur Bernatchez est né à Causapscal et fut intronisé le 2 juin 2019. Il est le cinquième de 12 enfants. Arrivé à Baie-Comeau. Comme bien des gens, il se présentait dans cette ville pour 5 ans. C'est en 1961 que débute son bénévolat. Il se joint à la cathédrale de Hauterive où il sera marguillier durant 25 ans. Par la suite, on le retrouve sur le Conseil D'administration du Centre hospitalier de Baie-Comeau de 1995 à 1999. Il se joint au hockey mineur de 1977 à 1980. En 1968, il fonde le club Lions de Hauterive et y œuvre jusqu'en 1981. On le retrouve au sein de plusieurs organismes dont la chambre de commerce de Hauterive, de Centraide Côte-Nord et du club de motoneige Grondeur. Il assure plusieurs présidences. Son implication se retrouve dans son secteur, mais il fait en sorte d'apporter son soutien aux organismes de la région. Il fut un bénévole disponible, honnête et engagé. Tout le grand Baie-Comeau se souviendra de cet homme au grand cœur qui aura su laisser sa marque au sein de son secteur Il nous a quitté le 19 juin 2023.

Nos chers disparus (suite)



Monsieur Rodrigue Simard

Monsieur Rodrigue fut intronisé le 2 juin 1991. Il est natif de Petite-Rivière-Saint-François. En 1955, il se retrouve à Baie-Comeau occupant différents emplois. Cependant en 1970, il se retrouve au sein du conseil régional des Loisirs Côte-Nord à titre de coordonnateur aux manifestations des jeux du Québec, poste qu'il a occupé durant 29 ans, étant en tête de liste pour tout le Québec. En 1974, il est membre fondateur du Club rotary de Baie-Comeau. Il fonde également le Mouvement pour la vie sur le Boulevard de 1984 à 1986. Ça se continue, en 1985, il fonde l'opération Monsieur Hic qui devenait nez Rouge. Il fut membre de ces 2 organismes durant plusieurs années. Il assiste d'autres organismes tel que Centraide, Paralyse cérébrale, membre du conseil d'administration de Coredo, du CRSSS Côte-Nord, de la Fondation du Centre hospitalier de Baie-Comeau. Il est récompensé en étant intronisé au Club Sélect de La fondation André-Fortier. Quelques autres implications comme président du Club Omnisport de Hauterive 1974-76. De plus, Co-fondateur du Club des Anciens des Jeux du Québec Côte-Nord, bénévole pour plusieurs tournois de sport. Il fut sans contredit un personnage qui aura marqué Baie-Comeau et toute la Côte-Nord. Son titre avec les Jeux du Québec a fait qu'il a donné une vitrine à la Côte-Nord sur l'ensemble du Québec. La plupart des jeunes athlètes l'ont côtoyé à un moment donné. Ses conseils furent appréciés par de nombreux responsables de sport. Il nous a quitté le 29 septembre 2023.

Distinctions honorifiques



Le conseil d'administration félicite les membres de L'Ordre du Mérite Nord-Côtier qui ont reçu des distinctions honorifiques au cours des derniers mois.

AVRIL 2023

Bénévolat Québec

Monsieur Pier Gibert de Sept-Îles

FÉLICITATIONS ET BRAVO



Mise à jour d'adresses de courriel des membres

Dans le but éventuel de vous rejoindre par courriel, nous aimerions que ceux et celles qui ont changé d'adresse postale ou qui ont une adresse récente de courriel, confirment celle-ci à : info@omnc.org ou se rendent sur notre site Internet www.omnc.org à la section « nous rejoindre » et de remplir les informations requises.



Pour soutenir L'Ordre du Mérite Nord-Côtier dans la reconnaissance de bénévoles Nord-Côtiers, rendez-vous sur notre site Internet: www.omnc.org à la section « À votre service » (PayPal) ou via par la poste.